



München, 30.05.2024

Presseerklärung der Deutschen Franziskanerprovinz

SPERRFRIST: Montag, den 03. Juni 2024, 11:00 Uhr!!!

**Abschied der Franziskaner vom Kloster Engelberg –
Feier einer Dank- und Abschiedsmesse mit Generalvikar Dr. Jürgen Vorndran am 28.07.2024**

München/Kloster Engelberg Wie bereits im Februar mitgeteilt, hebt die Deutsche Franziskanerprovinz mit Sitz in München ihre Ordensniederlassung auf dem Engelberg in Großheubach zum 31. Juli 2024 auf.

Zum Abschied laden die Franziskaner am **Sonntag, den 28. Juli um 15:00 Uhr** zu einer **Dank- und Abschiedsmesse** in die Klosterkirche ein. Hauptzelebrant und Prediger wird der Würzburger Generalvikar Dr. Jürgen Vorndran sein. Von Seiten der Ordensprovinz wird unter anderem Provinzialminister Br. Markus Fuhrmann anwesend sein und konzelebrieren. Zu dieser Messfeier und zur anschließenden Begegnung sind alle eingeladen, die sich dem Kloster Engelberg und den Franziskanern verbunden fühlen. Die Heiligen Messen am selben Tag um 9:00 Uhr und um 10:30 Uhr entfallen.

Seit 1828 leben, beten und wirken die Franziskaner auf dem Engelberg und betreuen vor allem die Wallfahrer, die auf ihrem Weg nach Walldürn hier Station machen. Von 1630 bis zur Säkularisation (1803) waren die Kapuziner auf dem Engelberg tätig.

Bis zum 31.10.2024 wird P. Richard Heßdörfer noch auf dem Engelberg verbleiben und die Seelsorge aufrechterhalten. Br. Othmar Brüggemann wechselt Anfang August vom Engelberg auf den Kreuzberg. Das Bistum Würzburg ist derzeit im Klärungsprozess, wie die Wallfahrtsseelsorge auf dem Engelberg ab November gewährleistet wird.

V.i.S.d.P. und Presse-Kontakt: Provinzialminister Br. Markus Fuhrmann OFM
provinzial@franziskaner.de
Tel.: 089 – 211 26 166
www.franziskaner.net

Sehr geehrte Pressevertreter, bitte beachten Sie, dass für diese Meldung eine Sperrfrist bis Montag, den 03.06.2024 um 11:00 Uhr gilt!